

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil temuan dan pembahasan pada film animasi Adit dan Sopo Jarwo periode Februari 2022, dapat disimpulkan bahwa terdapat nilai moral dalam setiap *episode* nya. Dari 20 *episode* yang dianalisis, setiap *episodenya* mengandung nilai moral paling sedikit adalah 3 aspek nilai moral yang muncul yaitu pada *episode* Hadapi Tantangan Lewati Rintangan. Berdasarkan hasil penelitian menyatakan bahwa nilai moral yang telah muncul pada film animasi Adit dan Sopo Jarwo yaitu 7 nilai – nilai moral dari 7 nilai – nilai moral yang ada yaitu toleran, jujur, respek, baik budi, santun, kontrol diri, dan tanggung jawab.

Nilai moral dalam Kurikulum 2013 PAUD tergambar secara umum dalam film animasi Adit dan Sopo Jarwo periode Februari 2022 melalui dialog antar tokoh, dan perilaku tokoh dalam alur ceritanya. Film animasi Adit dan Sopo Jarwo menceritakan sebuah persahabatan seorang anak bernama Adit, Denis dan teman – temannya yang selalu saling membantu, bekerja sama, dan hormat kepada orang yang lebih tua. Juga pertemanan antara Sopo dan Jarwo yang saling melengkapi satu dengan yang lainnya. Alur cerita dikemas dengan baik berdasarkan kehidupan sehari – hari anak, dengan bahasa yang mudah di fahami oleh anak. Film animasi Adit dan Sopo Jarwo dapat menggambarkan nilai moral kurikulum 2013 PAUD melalui nilai Kompetensi Dasar (KD) yang dimunculkan oleh tokoh – tokoh seperti : KD 1.2 menghargai diri sendiri dan orang lain dan lingkungan sekitar sebagai rasa syukur kepada tuhan, KD 2.13 memiliki perilaku yang mencerminkan sikap jujur, KD 2.14 memiliki perilaku yang mencerminkan sikap rendah hati, dan santun kepada orang tua, guru, dan teman, KD 2.9 memiliki perilaku yang mencerminkan sikap peduli dan mau membantu jika dimintai bantuan, KD 4.2 menunjukkan perilaku santun sebagai cerminan akhlak mulia, KD 2.7 memiliki perilaku yang mencerminkan sikap sabar (mau menunggu giliran, mau mendengar saat orang lain berbicara) untuk melatih kedisiplinan, KD 2.12 memiliki perilaku yang mencerminkan sikap tanggung jawab.

Berdasarkan kesimpulan diatas, film animasi Adit dan Sopo Jarwo telah sesuai dengan muatan nilai moral berdasar Kurikulum 2013 PAUD. Oleh karena itu, film animasi Adit dan Sopo Jarwo dapat terus ditayangkan untuk anak usia dini.

## **5.2 Implikasi**

Penelitian terhadap film animasi Adit dan Sopo Jarwo ini berimplikasi pada kegiatan belajar anak usia dini dalam mengenal perilaku moral. Dengan berkembangnya teknologi saat ini, para pendidik dan orang tua harus mampu memanfaatkan media digital menjadi bahan ajar baik di rumah maupun disekolah, salah satunya dengan memanfaatkan film animasi Adit dan Sopo Jarwo ini.

## **5.3 Rekomendasi**

Beberapa rekomendasi yang akan disampaikan berdasarkan kesimpulan penelitian diatas, diantaranya :

5.3.1 Bagi *content creator* film animasi Adit dan Sopo Jarwo, sudah memuat nilai moral berdasar Kurikulum 2013 PAUD paling sedikit 4 Kompetensi Dasar dari 7 Kompetensi Dasar yang dianalisis. Oleh sebab itu, diharapkan untuk kedepannya dapat menerapkan nilai moral berdasar Kurikulum 2013 PAUD secara penuh dalam setiap tayangannya. Agar film animasi bukan hanya menjadi tontonan sebagai hiburan tetapi dapat dimanfaatkan dalam pengenalan perilaku moral di rumah.

5.3.2 Bagi peneliti selanjutnya, penelitian terhadap film animasi Adit dan Sopo Jarwo yang disusun oleh peneliti masih banyak kekurangan. Oleh karena itu, peneliti berharap hasil penelitian yang telah dilakukan dapat menjadi ide baru bagi peneliti selanjutnya untuk melengkapi penelitian ini.

5.3.3 Bagi guru dan orang tua, disarankan untuk mengajak anak berdiskusi tentang perilaku nilai moral yang terdapat dalam film animasi Adit dan Sopo Jarwo ini jika guru atau orang tua akan menggunakan film animasi Adit dan Sopo Jarwo ini dalam pembelajaran anak usia dini.